



三田中だより

令和6年度4月号
令和6年4月10日
港区立三田中学校

自他を尊重し共感し合える生徒に

～ 「刺し言葉」を遣わない配慮を～

校長 上原 良枝



令和6年度が始まりました。昨日は109名の新入生が入学し、三田中学校は1年生4学級、2年生3学級、3年生3学級、全校で10学級の中学校となりました。

雨の入学式にはなってしまいましたが、近年にない満開の桜の開花中に行う入学式した。やはり入学式には桜が似合うなど心から感じた次第です。

入学式の式辞でも皆さんに申し上げましたが、三田中学校の三つのよき校風「明るいあいさつ」「真剣な学習」「活発な行事・部活動」を掲げています。十分に意識して、力を尽くしていきましょう。これらをしっかり心がけていくと、中学校生活がとても有意義なものになると言っても過言ではありません。

新年度を迎えた皆さん、クラス替えで今まであまり知らなかったり話したことがなかったりした人が、同じクラスに必ずやいると思います。まずは明るいあいさつをしっかりと行い、良い人間関係を築いてください。あいさつはとても大切です。これは今日から早速実行できることですね。

三田中学校の教育目標の一つに「自他を尊重し、共感し合う生徒」があります。

皆さんは「刺し言葉」という言葉を聞いたことがありますか。「でっ?」「だから?」「は～っ?」といった会話を途中で断ち切ってしまう言葉のことです。江戸時代の商人がタブーとしてきた言葉遣いで、忌み嫌われるしぐさの一つです。相手からこのように言われると、会話を続ける気持ちが失せてしまいます。人の心を刺してしまう言葉ですので、コミュニケーションを遮断しかねません。もしかしたら皆さんも、何気なくこのような言葉を遣っていたことがあったかもしれません。相手の気持ちを考えて行動することを心掛けていくうちに、「刺し言葉」を遣わないようになるでしょう。

思いやりやいたわりの心を持ち、相手の気持ちに寄り添い尊重し、共感できる生徒に育ててほしいと思います。そのためには、お互いを気遣える言動を意識して行ってください。一人一人が実践することで、三田中ならではの生徒同士、生徒と先生の豊かな信頼関係、最高の絆を築いていけると考えます。

そして、三田中学校は、今年度から学校運営協議会制度に伴い、コミュニティ・スクールとなりました。学校と地域が力を合わせて学校の運営に取り組むことのできる「地域とともにある学校」です。以前から地域に支えられている三田中学校ではありましたが、名実ともに学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくりを進めていくこととなります。特に、学校運営協議会委員の方にお世話になります。どうぞよろしくお願い申し上げます。

令和6年度も、地域が誇れる学校として、活力ある温かい学校をつくっていただけるように、努力してまいります。皆様のご理解、ご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

☆4月～5月上旬の主な予定☆

4月10日(水) 対面式・生徒写真撮影・避難訓練	4月22日(月) 認証式
4月11日(火) 身体計測・部活動説明会・安全指導	4月23日(火) 内科検診・結核検診(2年)
4月12日(金) 全国学力・学習状況調査「質問調査」(3年) 腎臓検診一次	4月24日(月) 眼科健診(全学年)
4月15日(月) 朝礼	4月25日(火) 心臓検診(1年)
4月16日(火) 第1期時間割開始・専門委員会・中央委員会	4月26日(水) 歯科検診(1年・2-1)
4月18日(木) 全国学力・学習状況調査(3年) 教育相談(~4/28)	4月30日(火) 心臓検診(1年)・
4月19日(金) セーフティ教室(1年)	5月2日(木) 生徒会報告 PTA実行委員会・PTA歓送迎会
4月20日(土) 授業公開日・保護者会・評価説明会 進路説明会(3年)	5月7日(火) 歯科検診(2-2, 2-3・3年)
	5月10日(金) 中間考査(理科・国語・社会・英語・数学)